

## ■ Amiga del Presidente Boric y blindada por el Ejecutivo: quién es Francisca Moya, la cuestionada jefa jurídica de la Segpres

La jefa de la División Jurídica de la Segpres ejerce uno de los cargos más relevantes del Gobierno. Su tarea es cuidar la legalidad y constitucionalidad de la firma que pone el Presidente en los documentos.

Por esta razón, es que la figura de Francisca Moya, quien está en el cargo desde el inicio de este Gobierno, ha pasado al foco de atención pública debido a su rol en la fallida compra por parte del Gobierno de la casa del expresidente Salvador Allende.

Citada a la comisión investigadora de la Cámara por el caso, Moya dijo que "yo efectivamente, al igual que mi equipo, conocía la norma, ambas normas, pero como ya hemos explicado, a nosotros nos toca una tarea muy específica en este caso". Pese a que desde la oposición solicitaron la salida de la abogada tras la explicación, ayer la vocera Aisén Etcheverry señaló que ella "sigue en el desempeño de sus funciones", y que "la jefa de la División Jurídica reiteró



JONATHAN MANCILLA

**Francisca Moya**, durante su exposición en la comisión investigadora.

algo que hemos visto como gobierno y que va en la misma línea de lo que señaló la propia contralora en la comisión, que es que en el momento, y respecto del decreto 38, lo que correspondía era hacer un análisis de calidad respecto del propio decreto, y eso fue ratificado por Contraloría en el proceso de toma de razón".

Lo cierto es que la carrera de Moya trasciende la administración de Boric. Es abogada de la Universidad de Chile y Master of Laws de la London School of Economics and Political Science.

Su recorrido en el servicio público inició en el año 2007 durante el primer mandato de Michelle Bachelet, también en la Segpres como procuradora

de investigación de la cartera en la que se desempeñó por casi tres años. Posteriormente, tuvo un paso como abogada asistente en el Tribunal Constitucional hasta el año 2014. Durante la segunda administración de Bachelet, volvió a la Segpres como asesora legislativa en la división jurídica. Posteriormente, comenzó un doctorado en Glasgow que interrumpió para sumarse al equipo programático del mandatario luego de la primaria.

Su relación con Gabriel Boric viene de hace muchos años, pues ambos coincidieron en la escuela de Derecho de la Universidad de Chile. Su vínculo con el mandatario es tan estrecho que Moya lo fue a visitar a su casa en Punta Arenas en un par de ocasiones y el Presidente ha compartido fotos en sus redes sociales con ella con la siguiente descripción: "Somos amigos hace más de 10 años. Es de las personas más importantes que he tenido la suerte de conocer".